

北九州

# 市議会だより

昭和62年10月15日 No. 99



平尾台

## 九月定例会

昭和六十二年九月北九州市議会定例会を九月三日から九月二十八日までの二十六日間の会期で開きました。

今議会に市長から提出された議案は、六十一年度決算議案二十四件、条例議案六件、六十二年度補正予算議案六件、人事議案二件、その他の議案十一件の合計四十九件でした。

本会議において、これらの議案について質疑を行った後、決算議案を決算特別委員会に、人事議案を除くその他の議案を所管の常任委員会に付託し、慎重に審査しました。

その結果、決算議案を九月二十二日の本会議で認定し、他の議案を九月二十八日の本会議において、すべて可決しました。

一方、議員から提出された議案は十二件で、そのうち「プロ野球球団誘致推進に関する決議」など、八件を可決し、四件を否決しました。



## 質 疑 応 答



### 本市の財政状況

#### 一 六十一年度決算 —

議員 六十一年度決算からみた本市の財政構造及び今後の財政運営について、お聞かせください。

市長 六十一年度の本市の財政は、歳入面は、市税収入の伸び悩み、国庫支出金の減等により極めて厳しい状況にありました。歳出面では、人件費、扶助費、公債費をあわせた義務的経費の割合が、ここ数年増加しており、六十一年度は、五十・二パーセントになりました。この主な原因は、過去に公共施設整備を重点的に行つた結果、その資金を賄うための起債の元利償還金が増えたこと等によるものです。

また、投資的経費の割合は、二十一・九パーセントと低下していますが、これは国の公共事業抑制や本市の大型投資が減少したことによるものです。

今後の財政運営に当たっては、市税収入、国庫補助金、地方交付税等の確保・拡充に努めるとともに、地方債については、国の財源措置のあるものを積極的に活用してきます。一方、歳出面においては、市議会だより

本会議で十六人の議員が、市長から提出された議案に対する質疑や市政全般についての質問を行いました。  
その中から主なものを取り上げました。

では、引き続き行政の簡素合理化・効率化、財源の重点的・効率的な配分に努めるなど、中長期的な見通しに立った運営を図っていくます。

議員 今回の補正予算は、総額六十億円にのぼる九年ぶりの大型となっていますが、執行に当たつての考え方をお聞かせください。

また、財源の一部として国の無利子貸付制度を活用するとのことでですが、この貸付金が将来の負担増を招くことになりませんか。

建設局長 補正予算の大部分を占める公共事業については、投資

の効果がただちに地場産業の活性化につながるよう、地元企業への優先発注と事業の年度内完了に努めたいと考えています。

議員 今後とも、中小企業の振興を図るために、九州工業大学に大学院博士課程や技術開発センターの設置を国に働きかけています。

今後とも、中小企業の振興を図るために、施設の充実に努めたいと考えています。

議員 一般会計からの繰り入れは、今後も継続していくますが、これ以上

の増額は、他の行政サービスの低下につながると考えています。

料金改定の理由は

上・下水道

議員 今回、上・下水道料金を改定する理由をおたずねします。

また、一般会計からの繰り入れを増額するなどの対策は、講じられないのですか。

市長 上水道事業については、職員一人当たりの給水人口や有収水量が十一大都市の中でも最高の水準に位置するなど効率的な運営

しかし、施設の増設や老朽化による維持管理費の増加、安定給水

のための建設改良事業に伴う元利償還金の増加等により、六十五年

答申、秋に最終答申をいただきたいと考えています。

これを受けて、遅くとも六十三

年中には基本構想を策定し、でき

る限り六十四年度予算に反映していきたいと考えています。

小企業新分野進出事業推進研究会

を設置して、有望な新分野へ進出

するための指針や方策が検討され

ており、今秋に提言を受ける予定

です。

また、技術力向上と技術者確保

のため、九州機械工業振興会や職

業訓練センター等の人材育成機関

の整備・充実、産・学・官による

技術支援体制の強化等に取り組む

とともに、九州工業大学に大学院

博士課程や技術開発センターの設

置を国に働きかけています。

一方、下水道事業については、

普及率を高めるため短期間に事業

を推進した結果、企業債の元利償

還金が増大し、経営を圧迫してい

ます。

下水道財政は、雨水公費、污水

私費の原則で運営されており、現

行料金收入では、汚水処理経費の

約半分しか貯えず、さらに、今後

の整備費等を考えると、多額の資

金不足が見込まれます。

料金改定をお願いしています。

なお、上・下水道事業に対する

料金改定をお願いします。

以上のことから、上・下水道の

私費の原則で運営されており、現

行料金收入では、汚水処理経費の

約半分しか貯えず、さらに、今後

の整備費等を考えると、多額の資

金不足が見込まれます。

料金改定をお願いします。

以上のことから、上・下水道の

私費の原則で

## 八幡東区の活性化

### リストラ・ゾーン構想――

議員 現在のJR鹿児島本線光・八幡駅間を新日鉄構内の洞海湾側に移設し、その結果生じる広大な跡地を、東田高炉記念広場も含めて、アーバン・リストラクチャリング・ゾーン、いわゆるリストラ・ゾーン構想に乗せて再開発してはどうですか。

市長 リストラ・ゾーン構想は、不況産業の遊休化した工場跡地等を活用して、民間活力を導入しながら都市開発をすすめる事業で、建設省が、六十三年度からのスタートを目指しているものです。国は、まだ予算要求の段階ですが、今後関係者の協力が得られれば、本市活性化推進の施策として、ご提案のあつた計画をぜひこの構想に乗せていただきたいと思います。

## 国際開発大学の誘致を

議員 国は、国際開発大学の設立に向けて、本格的な検討に着手したと聞いています。

市長 国際開発大学は、外務省が、わが国の経済協力の担い手となる人材の養成を目的として設置する高等教育機関です。本市は、アジアに最も近いといふ利点もあり、既に国際研修センターの誘致に成功し、ペンシルベニアの組んでいます。

ニア大学の研究機関の誘致にも取り組んでいます。

また本市には、学校、企業、市民の各方面で外国人の人たちを受け入れる素地もあり、国際開発大学の設置にふさわしい地域です。したがって、この大学の誘致に正式に名乗りをあげ、実現に向け努力したいと思います。

## コンベンションセンターをめざして

議員 福岡市では、コンベンションシティづくりを目指し、産・学・官協力のもとに、すでに動き出していますが、本市が目指すコンベンションシティについて、どのように考えていますか。

九月八日に設置された決算特別委員会は、三つの分科会に分かれ、六日間にわたって審査を行いました。その中から主なものを取り上げました。

## 決算特別委員会の審査から

### 第一分科会

#### 美しいまちづくり

#### 基金の活用を

当局 美しいまちづくり基金は、五十七年に都市景観審議会の答申に基づいて設置され、現在、三億一千円となっています。

この運用収入によつて、六十一年度には、サンデーコンサートの開催、歴史・景観ガイドマップの作成、文化財映画「北九州市の近代建築」の制作等の事業を実施しました。

今後は、都市景観の整備や市の活用して、どのような事業を実施しているのですか。

市長 今後とも、ご提案の趣旨を生かして、基金の活用に努めていきたいと考えています。

示場という世界的に評判の高いコンベンションホールがあり、ハーベン館を設けて万全を期したいと思っています。

ソフト面では、七月にコンベンション担当のスタッフを置きましたが、コンベンションビューロー（集会や大会などを誘致、支援する団体）の設立など全市をあげての取り組みは今後の課題です。

この点では、福岡市に多少先を越されたかもしれません、本市の場合は、むしろ既存の施設等を充実させ、北九州市らしいコンベンションシティづくりに力を入れていきたいと考えています。

## 第二分科会

### 墓地規制の見直しは

委員 五十二年以降認めていた墓地の新設について見直しを検討しているとのことです。

本市においては、これまで民営墓地の新設は認めない方針で対応してきましたが、近年、市民の墓地、靈園に対する需要の高まりや経営許可を求める民間からの声が強したことなどもあり、自然環境保護、墓地管理面を十分考慮しながら、民間墓地の新設を認める方向で、現在、細部の検討をすすめています。

当局 墓地、靈園の経営については、永続性が重要であり、また、乱開発の防止や自然環境の保護に十分配慮する必要があります。

本市においては、これまで民営墓地の新設は認めない方針で対応してきましたが、近年、市民の墓地、靈園に対する需要の高まりや経営許可を求める民間からの声が強ことなどもあり、自然環境保護、墓地管理面を十分考慮しながら、民間墓地の新設を認める方向で、現在、細部の検討をすすめています。

第三分科会審査風景



議員 野球で準優勝

第二十三回九州市議会議員野球大会（二十チーム参加）が、七月二十九日と三十日の二日間、別府市で開催され、本市議会チームが準優勝しました。